



Tagesordnungspunkt:

Buswartehäuschen Mauritz und Fahrradständer – Antrag BÜNDNIS 90-DIE GRÜNEN

Beschlussvorschlag:

Die Verwaltung wird beauftragt, im laufenden Jahr die Planungen des Baus eines Wartehäuschens und weiterer Fahrradständer an der Haltestelle „Mauritz“ (Fahrtrichtung Appelhülsen) vorzunehmen. Für die Umsetzung dieser Maßnahme werden 45.000€ in den Haushalt 2026 eingestellt.

Finanzielle Auswirkungen:

Im laufenden Haushaltsjahr keine. Im Jahr 2026 werden dann Mittel für den Hochbau rd. 15.000€ und für den Tiefbau von ebenfalls rd. 30.000€ benötigt.

Klimatische Auswirkungen:

Durch die Errichtung eines Wartehäuschens wird die Attraktivität des ÖPNV weiter gesteigert und in Verbindung mit qualitativ hochwertigen Abstellanlagen für Fahrräder steigt auch die Attraktivität des Radverkehrs. Insofern sind klimapositive Wirkungen zu erwarten, wenn infolge Fahrten mit Privat-PKW ersetzt werden.

Beratungsfolge:

Gremium	Sitzungstermin	Behandlung	
Ausschuss Umwelt und Mobilität	12.03.2025	öffentlich	
	Beratungsergebnis		
	einstimmig	ja	nein

Vorlage Nr. 022/2025

Rat	01.04.2025		öffentlich	
	Beratungsergebnis			
	einstimmig	ja	nein	enthalten

gez. Kohaus

Sachverhalt:

Die Begründung der Gemeinderatsfraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN ist dem beigefügten Antrag zu entnehmen.

Ergänzung der Verwaltung: Das im März 2023 beschlossene Mobilitätskonzept der Gemeinde sieht den Ausbau und die Anpassung der zentralen Haltestellen im Gemeindegebiet vor. Die hier in Rede stehende Haltestelle wird nicht explizit benannt. Dennoch ist sie durchaus von hoher Relevanz, denn sie liegt in unmittelbarer Nähe des Fachmarktzentrums an der Mauritzstraße. Die Haltestelle liegt, gemäß der differenzierten Fahrgastzählungen des RVM aus dem Jahr 2023, auf dem zweiten Platz (hinter der Haltestelle „Historischer Ortskern“) bei den Einsteigerzahlen Richtung Münster bei der Linie S60 und Platz drei bei der Linie C 85 in Richtung Appelhülsen. Dies beweist deutlich die besondere Prominenz der Haltestelle und begründet damit die Notwendigkeit, die Haltestelle mit Witterungsschutz und weiteren Fahrradständern (in Fahrtrichtung Appelhülsen befinden sich vor der Mauritzstraße 44 bereits drei kommunale Radbügel) auszurüsten. Aufgrund fehlender Haushaltsmittel für das Jahr 2025 wird die Verwaltung beauftragt im laufenden Jahr die Planungen für eine Umsetzung des Baus eines Wartehäuschens und weiterer Fahrradständer in 2026 vorzunehmen. Die Inanspruchnahme von Fördermitteln wird geprüft.

Anlagen:

Anlage 1 - 04-2025 BÜNDNIS 90-DIE GRÜNEN - Buswartehäuschen Mauritz und Fahrradständer

Verfasst:
gez. Muschwitz, Christian, Dr.

Fachbereichsleitung:
gez. Breuksch